

Comunidad internacional da la espalda a otra decisión de Trump

Por: [Ibis Frade Brito](#)

Globalización, 10 de mayo 2018
[Prensa Latina](#) 9 May, 2018

Región: [EEUU](#), [Mundo](#)

Tema: [Amenaza nuclear](#), [Política exterior](#)

Estados Unidos decidió salirse otra vez de un convenio de alcance mundial que demandó grandes esfuerzos diplomáticos, el blanco ahora fue el acuerdo nuclear con Irán, y de nuevo, destapó el rechazo de la comunidad internacional.

De tal forma, van quedando menos tratados y convenios globales a los cuales el mandatario norteamericano, Donald Trump, pueda dar la espalda, pero cada vez es mayor la preocupación de Naciones Unidas ante las acciones unilaterales del actual jefe de la Casa Blanca.

Unos minutos después de conocer el anuncio de la salida estadounidense del denominado Plan Integral de Acción Conjunta (JCPOA, por sus siglas en inglés) suscrito con Irán en 2015, el secretario general de la ONU, António Guterres, dijo sentirse 'profundamente preocupado' por esa decisión.

El máximo representante de Naciones Unidas pidió al resto de los signatarios del JCPOA (Irán, Reino Unido, Francia, Rusia, China y Alemania) mantener el compromiso con la implementación y convocó a los Estados miembros de la ONU a continuar su apoyo al convenio.

También manifestó inquietud por la decisión de Washington de restablecer las sanciones contra Teherán.

Según destacó el secretario general, el acuerdo con Irán es 'un logro importante en materia de no proliferación y diplomacia'.

Pero la representante permanente de Estados Unidos ante la ONU, Nikki Haley, no comparte esa opinión y califica al JCPOA como un trato terrible que solo permitió 'que empeorara la mala conducta internacional de Irán'.

En un comunicado, la embajadora norteamericana respaldó la decisión de Trump de retirarse del acuerdo y la consideró el camino correcto.

Pocas horas después del anuncio de Trump, la primera ministra británica, Theresa May; la canciller alemana, Angela Merkel; y el presidente francés, Emmanuel Macron, publicaron una declaración conjunta en la cual enfatizaron su compromiso con el JCPOA.

Este acuerdo es muy importante para nuestra seguridad compartida, señaló el texto.

Recordamos que el JCPOA fue aprobado por unanimidad en el Consejo de Seguridad de la ONU en la resolución 2231, que se mantiene como marco legal internacional vinculante para la solución de la disputa sobre el programa nuclear iraní, añadió.

El comunicado instó a las partes a continuar el compromiso con el convenio y demandó a Estados Unidos garantizar que las estructuras del JCPOA puedan permanecer intactas, así como evitar medidas para obstruir su implementación.

Otra preocupación que se destaca entre la comunidad internacional es la implicación negativa que puede conllevar en la región del Medio Oriente el abandono de una de las partes firmantes del JCPOA.

Para el diplomático surcoreano Ban Ki-moon -integrante del grupo de consejeros The Elders y quien fuera secretario general de la ONU- tras la salida de Estados Unidos se corre el riesgo de una nueva carrera armamentista nuclear, esta vez en el Medio Oriente.

Además, observó, puede tener implicaciones negativas para las negociaciones en curso sobre asuntos nucleares en la península coreana.

Después de la entrada en vigor del JCPOA, en enero de 2016, la Agencia Internacional de Energía Atómica ha confirmado reiteradamente la implementación de sus disposiciones por parte de Irán.

Aún así, desde su llegada a la presidencia de Estados Unidos, Trump insistió en que ocurrían violaciones y se empeñó en ponerle fin al JCPOA.

El mandatario también anunció el año pasado el retiro de Estados Unidos de la Organización para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) y del Acuerdo Climático de París.

Además, recortó el financiamiento a la ONU y sus agencias, y ha lanzado en reiteradas ocasiones fuertes críticas contra la organización cuya sede principal se encuentra, precisamente, en Estados Unidos.

Varias de las acciones unilaterales de Trump generan aún más inestabilidad en el Medio Oriente, como el bombardeo a Siria y el nombramiento de Jerusalén como capital de Israel.

Ibis Frade Brito

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Ibis Frade Brito](#), [Prensa Latina](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Ibis Frade Brito](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants

permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca